



# AVENAS

## ÉTUDE DE GÉOGRAPHIE, D'HISTOIRE

*et d'Archéologie beaujolaises*

TIRÉE POUR LA PREMIÈRE FOIS DU CARTULAIRE

DE SAINT-VINCENT DE MACON (1)

X

**M**AIS il est une autre étymologie du nom d'Avenas, plus relevée et plus digne, parce qu'elle est puisée dans l'ordre des idées et des sentiments qui honorent le plus l'humanité, à savoir, le patriotisme et la reconnaissance.

Avana était le nom illustre, et justement béni par nos ancêtres, de la femme de Warin II, comte souverain de Mâcon, de Châlon et d'Auvergne. Ce prince avait fait du bien au Chapitre de Saint-Vincent, en divers traités passés avec Hildebald, évêque de Mâcon, comme on peut le lire au tome IV du *Gallia Christiana*, aux preuves, colonnes 265 et 266. Avane ou Albane (on disait les deux), figure très honorablement dans ces traités : « Convenit inter Hildebaldum... et ab alia parte Warinum comitem et uxorem suam Albanam... » Un diplôme de Louis le Débonnaire, de l'an 825, con-

---

(1) Voir la *Revue lyonnaise*, t. X, pp. 146 et 212.